RONICA

FRANQUEO CONCERTADO-

PERIODICO LIBERAL

-FRANQUEO CONGERTADO-

GUADALAJARA || de abril de 1918

Epoca II - Año XXXIII 7 /32 Númi 2.612 DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jaudenes, número 18 -:- Guadalajara

- FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

Suscripción: Trimestre, I pasata; año, 4 pesatas Anuncios según tarifa Con arreglo a la Ley del Timbre de 14 de tubre de 159t, los anuncios satisfarár, 0 10 pesetas Se publica los jueves

NUMERO SUELTO:

10 céntimos

Desescombrando

Extrañanse los impacientes de que el Gobierno no have dado pruebas todavía de su vitalidad y comienzan las suspicacias a reflejarse en tertulias y mentideros políticos y en determinados periódicos que ya apuntan la existencia de discrepancias y discusiones en el seno del Gabinete.

Estos, eternos vividores de la política, eternos descontentos también, que querían aprovechar cada quince días el revuelto rio de las marejadas políticas para pescar las granjerias que constituyen su medio habitual de vida, éstos, repetimos, no pueden ver con satisfacción la tranquilidad del país, que aunque no haya hecho otra cosa el Gabinete, que apaciguar los ánimos y llevar la confianza y el sosiego a las conciencias ya, por eso únicamente merecía el bienquisto de todos los buenos patriotes. Pero no es esto sólo. El Gobierno realiza una penose labor de removimiento de los viejos sistemas, desescombra, para sentar nuevas y definitivas bases sobre que asentar el edificio del fiorecimiento, del resurgir patrio, que no es obra de meses ni de años siquiera.

Por ser anhelo que palpita en todos los ciudadanos, por ser necesidad perentoria que flota en el ambiente, el Gabinete de concentración que preside los destinos de España, quiere acabar con los logreros de la política, con el infame caciquismo raral, mil veces más vituperable que el bando!erismo y, desde luego, más cobarde, más artero, más vil. La máquina administrativa ha de montarse sobre mecanismos honrados y la fuerza motriz ha de ser la seriedad, la sinceridad, la honradez, la cindadania.

El tipo odioso del cacique rural, enemigo de la luz, adversario del progreso, a quien estorba el maestro porque la instrucción le hiere y le hará huír como el sol a las alimañas, ese tipo que ha envilecido la política, porque ha

sido el más firme sostén de las concupiscencias de los de arriba, desaparecerá, y a ello va derecho, firme y sin vacilaciones el Gobierno.

Esta labor de retirar los escombros del prostibulo hundido, es la que ha comenzado el Gabinete de patriotas, y con tenaz empeño, con firme voluntad colaboran los hombres que rigen los Consejos de la Corons, en la empresa de anneamiento, precursora del resurgir de nuestra amuda España.

Nuestro número de hoy consta de cuatro páginas, siendo el segundo de los cuatro que durante el año (uno dentro de cada trimestre) hemos de publicar en esta forma, según anunciamos a nuestros lectores, para conjurar en parte los efectos de la enorme alza del papel, que pone en agudisimo trance a todos los periódicos.

FALLECIMIENTOS

D.º Isabel de Bartolomé, de Celada

La semana anterior corrió por Guadalajura la noticia de hallarse muy grave, después del alumbramiento de un robustísimo niño, la esposa del di-putado provincial D. Victoriano Celada.

Doña Isabel de Bartolomé, enferma a consecuencia del parto, fué invadida por la fiebre agravandose a tal extremo quo todos los recursos de la ciencia resultaron desgraciadamente estériles; teniendo un triste desenlace en la mafiana del domingo, cuando, rodeada de todos los suyos, dejaba de existir la infortunada señora, en su casa de Cabanillas del Campo.

Dolorosa impresión produjo la triste nueva al conocerse en esta ciudad, donde la señora Bartolomé de Celada era estimadísima, pues la afabilidad de su carácter y su gran sencillez cautivaron el afecto de cuantos la trataron.

A gran concisión nos obliga el número de hoy. De todos modos nos sería muy dificil enumerar a cuantas personas se congregaban el lunes por la ma-

nana en el pueblo de Cabanillas para acompañar al cadáver de la que fué amantisima esposa de nuestro querido amigo don Victoriano Celada, a su última morada. Baste decir que all. estaban sin excepción todas las autoridades civiles de Guadalajara, representaciones de gran número de entidades y corporaciones, Prensa local e infinidad de amigos particulares y políticos del señor Celada, tanto de esta capital corao de los pueblos limítrofes, sin excluir al vecindario de Cabanillas, que acudió en su totalidad, dando la mayor sensación de una enorme manifestación de sentimiento.

Representando a La Chónica estuvo nuestro compañero Manuel Medrano. Hubiésemos asistido, de no haberlo impedido la enfermedad o la ausencia, todos los de esta casa, unida no hace mucho al señor Celada por mayores vinculos y en la que siempre conserva los de una buena y sincera amietad; por eso nos ha afectado su desgracia, a la que nos asociamos con honda pena. Y nuestro pésame sea extensivo a toda su familia, a la que pertenece nuestro querido presidente de la Asociación de la Prensa, don Tomás Bravo y Lecea.

¡Que Dios acoja en su seno a la finada!

Catalina Sanz

Varias veces dimos cuenta en estas columnas de su enfermedad. Sabiamos de su inminente peligro y siempre confiábamos con la esperanza de que su juventud pudiera defenderee del terrible mal que iba minando su existencia. No ha eido así, por desgracia.

El jueves anterior, en el sanatorio de la Encarnación, de Madrid, dejaba de existir, a los 18 años, Catalina Sanz. que era por buena queridísima y por bella admirada de todos, ¡Pobre Catalina! Ante tan terrible desgracia nos faltan palabras, solamente podemos sentirlo, con el corazón dolori lo.

A su inconsolable madre, la propietaria de la farmacia de Pareja, nuestro gras pesar.



PRONTO, INAUGURACION DE LOS

ESPECTACULOS MARTES BLANCOS ARISTOCRATI LO MÁS ADMIRABLE → SIN PRECEDENTES